

RoleModel

Rule of Law by Design-Model zur Evaluierung der rechtlichen, technischen und ethischen Anforderungen für eJustice Tools

Programm / Ausschreibung	KIRAS, F&E-Dienstleistungen, KIRAS-Kybernet-Pass CS F&E Dienstleistungen (CS FED_2023)	Status	laufend
Projektstart	01.10.2024	Projektende	30.09.2026
Zeitraum	2024 - 2026	Projektlaufzeit	24 Monate
Keywords	Datenschutz; KI; Rechtsstaat; Compliance		

Projektbeschreibung

Das Projekt Role-Model etabliert ein umfassendes Konzept zur technischen, rechtlichen und ethischen Evaluierung sowie Gestaltung bei der Einführung neuer KI-gestützter eJustice Anwendungen unter besonderer Berücksichtigung des Legalitätsprinzips (Rule of Law by Design). Die Ergebnisse kumulieren insbesondere in einem "Proof of Concept" für eine digitale Anwendung zur Unterstützung bei der Einhaltung der verschiedenen Prüf- und Dokumentationspflichten ("Tool-Kit").

Abstract

The Role-Model project establishes a comprehensive concept for the technical, legal and ethical evaluation and design of the introduction of new AI-supported eJustice applications, taking particular account of the principle of legality (Rule of Law by Design). The results cumulate in particular in a "proof of concept" for a digital application to support compliance with the various auditing and documentation obligations ("tool kit").

Projektkoordinator

- Research Institute AG & Co KG

Projektpartner

- Bundesministerium für Justiz